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Aranceles al aluminio y al acero encarecen obras 
(2025-06-09, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
El incremento en los aranceles al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos encarecerá 
aún más las obras que realiza la industria de la construcción. Luis Méndez Jaled, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó su preocupación por 
la imposición de aranceles del 25% al acero y al aluminio mexicanos, vigentes desde el 12 de 
marzo de 2025 y aumentados al 50% a partir del 4 de junio. Según Méndez, estos aranceles 
tendrán un impacto significativo en el sector, al elevar los costos de insumos clave como el acero 
y el aluminio, que representan entre el 20% y el 30% de los gastos totales en las obras. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

#Municipios | Reactivan representación de la CMIC en Atlacomulco para fortalecer la 
industria de la construcción 
(2025-06-09, Alibech Hurtado, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), ) 
En un paso estratégico para consolidar la presencia del sector de la construcción en la región 
norte del Estado de México, se reactivó la Oficina de Representación de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Estado de México, con sede en 
Atlacomulco. Durante la ceremonia de reapertura, líderes empresariales del ramo hicieron un 
llamado a cerrar filas, fortalecer la unidad del sector y promover la afiliación de más empresas a 
la Cámara, como vía para acceder a mayores oportunidades de negocio, profesionalización y 
vinculación institucional. 
 

Terreno para nuevo hospital del IMSS está al oriente de la capital: Alcalde 
(2025-06-08, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El alcalde Marco Antonio Bonilla Mendoza aseguró que en cuanto el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) dé el visto bueno al terreno ubicado en la zona de Punta Oriente, se iniciará 
el proceso de donación para la construcción del nuevo hospital para Chihuahua. En los últimos 
días, el ingeniero Julio César Mercado, presidente de CMIC e integrantes de Desec destacó que 
pugnarán para que el hospital para Chihuahua sea mínimo de tercer nivel o de alta especialidad, 
con terreno de sobra para que en un futuro pueda albergar otros servicios médicos 
especializados. 
 

Nueva ley de obra pública financiada abrirá más oportunidades al sector de la 
construcción en el estado 
(2025-06-09, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), ) 
Toda vez que el Congreso del Estado incorporó la figura de obra pública financiada en la Ley de 
Obras Públicas, el presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Arentsen Dávila Ramírez alzó la voz para solicitar a las autoridades que 
se voltee a ver al sector formal de la construcción y que se les tome en cuenta, de preferencia a 
los afiliados a la Cámara que es lo que siempre se ha pedido. 
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La vivienda en Jalisco requiere alianzas, planeación y soluciones para el rezago: CMIC 
(2025-06-09, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
El Congreso Regional de Vivienda realizado el pasado 28 de mayo en Jalisco dejó en claro que 
para enfrentar el rezago habitacional que vive el estado se necesita más que voluntades: se 
requieren alianzas estratégicas entre los tres niveles de gobierno, inversión privada, 
desarrolladores y planeación urbana responsable, así lo señaló Juan Manuel Chávez Ochoa, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Impulsan créditos de vivienda para policías 
(2025-06-09, Redacción, Basta, . 14) 
El Congreso Capitalino pidió a las secretarías de Vivienda y Seguridad Ciudadana, junto con 
CAPREPOL y CAPREPA, a establecer un convenio que garantice créditos accesibles para 
vivienda a los elementos policiales. La iniciativa busca que estos financiamientos se apliquen a 
proyectos habitacionales en la capital, cumpliendo con las reglas de operación vigentes. La 
diputada Rebeca Peralta del PVEM, destacó que la seguridad pública no solo depende de 
estrategias o tecnología, sino también de condiciones dignas para los policías. "El acceso a una 
vivienda adecuada es un derecho humano reconocido en la Constitución local, pero muchos 
oficiales enfrentan dificultades para adquirir un patrimonio cerca de sus centros de trabajo", 
señaló. 
 

Clara Brugada entrega apoyos a 736 familias afectadas por las recientes lluvias en 
Iztapalapa; se destinaron 11 millones 630 mil pesos 
(2025-06-08, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó la entrega de 
apoyos económicos a 736 familias de las unidades habitacionales Ejército de Oriente, La 
Colmena, Ermita Zaragoza y Vicente Guerrero, así como las colonias Juan Escutia y San Lorenzo 
Xicoténcatl, en la alcaldía Iztapalapa, que resultaron afectadas por las lluvias atípicas del pasado 
2 de junio. Clara Brugada destacó que este apoyo económico, que en conjunto representa más 
de 11 millones 630 mil pesos, es independiente del recurso que se otorgará a través del seguro 
de emergencias que tiene contratado el Gobierno de la Ciudad. 
El Economista (sitio),Excélsior (Sitio),La Razón On line (Sitio),Quadratín México (sitio),Milenio (sitio),Mochila al Hombro 
CDMX (sitio), 
 

Respalda Congreso capitalino que INVI otorgue créditos de vivienda para elementos de 
las instituciones policiales de la CDMX 
(2025-06-09, Redacción, News México (Sitio), ) 
El Congreso capitalino aprobó un punto de acuerdo presentado por la diputada local, Rebeca 
Peralta León, en el cual se exhorta a los titulares de las Secretarías de Vivienda y de Seguridad 
Ciudadana de la CDMX, así como a los de la Caja de Previsión de la Policía Preventiva 
(CAPREPOL) y la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar (CAPREPA), para que celebren un 
convenio de colaboración que permita otorgar, a través del Instituto de Vivienda de la Ciudad de 
México (INVI), créditos de vivienda a todas y todos los policías de Ciudad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Protestas migrantes chocan en LA con GN 
(2025-06-09, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1,17) 
Pese a la presencia de tropas armadas en las calles, las protestas migrantes en Los Ángeles no 
se detuvieron. La ciudad se convirtió en el principal escenario de tensión política y social en 
Estados Unidos, luego de que el presidente republicano, Donald Trump, ordenara el despliegue 
de dos mil elementos de la Guardia Nacional sin el aval del gobernador Gavin Newsom. 
 

Sheinbaum llama a la no violencia 
(2025-06-09, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó las redadas llevadas a cabo por fuerzas del orden de 
Estados Unidos e instó a no exacerbar ninguna forma agresiva de manifestación. "No estamos 
de acuerdo con esta forma de atender el fenómeno migratorio, no es con redadas ni con violencia 
como se va a atender el fenómeno migratorio, es sentándose trabajando en una reforma integral 
migratoria que tome en cuenta a todos los mexicanos que están del otro lado de la frontera, ésa 
es nuestra posición. Siempre un llamado a la paz, a la no violencia no exacerbar ninguna forma 
violenta de manifestación" aseveró. 
 

Chocan en cinco años 2,820 patrullas 
(2025-06-09, Dana Estrada, El Sol de México, . 1, 16 17) 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México ha reportado dos mil 820 
patrullas involucradas en accidentes viales en poco más de cinco años, cifra cercana a casi toda 
su actual flotilla arrendada, compuesta por tres mil 106 vehículos. La dependencia registra mil 41 
policías lesionados entre enero de 2020 y mayo de 2025, con daños como fracturas múltiples, 
traumatismos y lesiones en columna. Solo dos elementos han muerto en estas colisiones, 
mientras que 27 personas fueron atropelladas. 
 

Peso aumenta su recuperación frente a un dólar cada vez más débil 
(2025-06-09, Eduardo Huerta, El Economista, . 1, 22) 
El peso mexicano se ha fortalecido frente al dólar, alcanzando una cotización de 19.08 unidades 
por dólar en el mercado electrónico. La debilidad del dólar, impulsada por la postura 
proteccionista del gobierno de Trump, ha contribuido a esta apreciación. Los contratos de futuros 
sobre el peso en el Chicago Mercantile Exchange han aumentado, reflejando un mayor interés 
por la moneda mexicana. 
 

Los Ángeles: chocan manifestantes y la Guardia Nacional 
(2025-06-09, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3 4) 
No es con violencia ni con aprehensiones como se puede atender el fenómeno migratorio, 
enfatizó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al reaccionar contra las redadas del Servicio de 
Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) en contra de 
migrantes en Los Ángeles, California, y otras ciudades de ese país. 
 

Subsidian Tren Maya en... ¡10 mil 700%! 
(2025-06-09, Staff, Reforma, . 1) 
En su primer año completo de operación, el Tren Maya, una de las obras insignia de la 4T, requirió 
108 pesos de recursos del erario por cada peso que recibió de ingresos propios, lo que representa 

https://www.efinf.com/clipviewer/65155499fd3ac0ab0f06bb01ac1aa40f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c152a158a40bc23a19a8d3f7ae4098a8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8989527e3c72e2bcfb8294b42a953ea1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/18447f37f109564cb7c537c0956904bd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/54e781525bbe51baf613f30c84c61ed7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0526fe4024ac7cb7640a1a96101009ea?file


 

 

 

un subsidio federal de 10 mil 700 por ciento. Las ventas del tren, básicamente por boletos, bienes 
de consumo y renta de locales en sus estaciones, no fueron suficientes ni para cubrir el costo de 
servicios personales, es decir, los salarios de mil 700 empleados del Tren Maya, que ascendieron 
a 498.2 millones de pesos. 
 

Con redada no se atiende fenómeno migratorio 
(2025-06-09, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que no es con violencia y detenciones como se 
atiende el fenómeno migratorio, luego de que este fin de semana el Servicio de Inmigración y 
Control de Aduanas (ICE) detuviera a 35 mexicanos en una ola de redadas en Los Ángeles, 
California. Durante la ceremonia de inauguración del Hospital General para la Niñez Poblana, 
afirmó que los 35 paisanos ya reciben atención consular, al tiempo que llamó a que se respeten 
los derechos humanos y llamó a la no violencia durante las manifestaciones. 
 

Ajuste al gasto busca evitar degradación crediticia 
(2025-06-09, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
El importante ajuste al gasto de los primeros cuatro meses del año, si bien es "doloroso" para 
sectores como la educación, salud y medioambiente, busca evitar un deterioro en la calificación 
crediticia del país, aseguró Diego Díaz. El coordinador de Finanzas Públicas del IMCO explicó 
que la contracción de éste entre enero y abril, también pretende corregir el gasto excesivo de los 
últimos años de la pasada administración y enfilar las finanzas públicas a la consolidación fiscal. 
 

Justicia laboral: deuda con trabajadores  
(2025-06-09, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Más del 60 por ciento de los expedientes abiertos por demandas laborales en el PJF no han sido 
resueltos; la reforma laboral puesta en marcha desde 2019 ha servido de poco para cumplir con 
la exigencia de justicia de trabajadores mexicanos. Varios factores juegan en el hecho de que 
haya un bajo porcentaje en la resolución de casos en materia de justicia laboral. 
 

No para el turismo legislativo: hacen más de 100 viajes 
(2025-06-09, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
En menos de un año, diputados senadores han realizado más de 100 viajes y los principales 
destinos fueron Uzbekistán. Francia, España, Estados Unidos, Bélgica, Singapur, Brasil, 
Panamá, Chile, Italia y Sudáfrica, entre otros, y ciudades turísticas y exclusivas como Cabo 
Canaveral Florida: Rabat, Marruecos; Moscú, Rusia: Hannover, Alemania, y hasta Abu Dhabi, 
Emiratos Árabes Unidos. Todos los viajes han sido realizados con recursos del erario, con motivo 
de foros, asambleas y congresos, pero también por temas alejados de la labor legislativa, como 
el lanzamiento de un cohete de la NASA o una visita diplomática al Papa Francisco, en El 
Vaticano. 
 

Sheinbaum reprueba las redadas de Trump 
(2025-06-09, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,6,7) 
Tras las redadas realizadas por el ICE en Los Ángeles, California, que derivaron en protestas el 
despliegue de la Guardia Nacional de Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum rechazó 
cualquier forma de violencia y reclamó que esa no es la forma de atender el tema migratorio. Al 
inaugurar las torres de cardiología y oncología del Hospital de la Niñez Poblana, en San Andrés 
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Cholula, Puebla, la mandataria dio a conocer que 35 mexicanos han sido detenidos en estas 
redadas, que iniciaron el pasado viernes. 
 

Secuestra Israel barco de solidaridad que iba a Gaza: ONG 
(2025-06-09, AFP, La Jornada, . 25, 36) 
Las fuerzas israelíes detuvieron a primera hora de este lunes el velero Madleen, fletado por la 
Coalición de la Flotilla de la Libertad (FFC), un movimiento internacional no violento de solidaridad 
con los palestinos, que se dirigía a la franja de Gaza con ayuda humanitaria para romper el cerco 
impuesto por Tel Aviv, en lo que la organización no gubernamental (ONG) y la activista Greta 
Thunberg, quien está a bordo, denunciaron de "un secuestro en aguas internacionales". 
 

Marinos rescatan a tripulante de barco suizo 
(2025-06-09, Redacción, Milenio Diario, . 4) 
Elementos de la Sexta Región Naval dieron atención médica a un tripulante del buque mercante 
Fidelio, de bandera de Suiza, que se encontraba aproximadamente a 50 millas náuticas del puerto 
de Manzanillo. La Secretaría de Marina (Semar) precisó que esta acción se llevó a cabo, tras 
recibir una llamada de emergencia de la embarcación, solicitando apoyo médico para la 
valoración a un hombre de 51 años, quien presentaba problemas cardiovasculares. Entonces un 
navío tipo Defender, perteneciente a la Estación Naval de Búsqueda, Rescate y Vigilancia 
Marítima, zarpó con personal de sanidad para brindar la atención.  
 

Oficio de Papel // Investiga la FGR 210 empresas huachicoleras ligadas a CJNG 
(2025-06-09, Miguel Badillo, El Independiente, . 1, 15 17) 
Dicha lista de empresas sujetas a investigación, simulan sacar el combustible del país, para 
después reintroducirlo vía los puertos marítimos como si se trata de importaciones y con ello darle 
legalidad a las operaciones comerciales de venta. Una vez hurtados los petrolíferos, las 
empresas legalmente constituidas que participan en este mercado negro simulan sacar el 
combustible del país y en ocasiones sí lo llevan más allá de las fronteras marítimas para después 
justificar su introducción a los puertos mexicanos. Hasta ahora, las secretarías de Marina Armada 
de México y de Hacienda y Crédito Público han logrado detener barcos propiedad de Trafigura e 
IPS y en los operativos para asegurar los cargamentos han participado la Guardia Nacional y la 
Fiscalía General de la República. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex exige al gobierno federal respuesta firme ante aranceles al acero; pide 
medidas recíprocas a EU 
(2025-06-08, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Es fundamental que el gobierno de México sea firme en la protección a la industria mexicana y 
contemple medidas recíprocas contra los aranceles estadounidenses de 50% al acero de nuestro 
país, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Deben buscarse 
medidas similares que garanticen las condiciones equitativas de competencia sobre todo porque 
los aranceles estadounidenses contradicen el espíritu de libre comercio del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
ContraRéplica CDMX (Sitio), 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/f66bd1caa2a8572d13ba2ba1b925258a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9f1248486584fce7e13f323a87c5e2eb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/20106566ed81c55c499cb97fb1c047ec?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b9509d6bfa0e7ce9d874e7556bf63b00?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b9509d6bfa0e7ce9d874e7556bf63b00?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3e592bbed860d90633dd271f023067ad?file


 

 

 

Coparmex pide condiciones para impulsar inversión en México y contrarrestar barreras a 
la exportación 
(2025-06-08, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Luego de la imposición y aumento de aranceles a las mercancías de acero y aluminio mexicanos 
por parte de Estados Unidos, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
exhortó al Gobierno federal a "impulsar condiciones" que permitan la inversión en México, para 
así elevar la demanda interna y anular "las barreras a la exportación". La confederación patronal 
sostuvo que se debe dar acceso a "insumos competitivos", pero es importante que se garantice 
la seguridad y el Estado de derecho; además de proponer políticas públicas que "incentiven el 
crecimiento sostenido de las micro, pequeñas y medianas empresas". 
 

Aranceles de EU al acero y aluminio ponen en riesgo el comercio: Coparmex 
(2025-06-08, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) condenó el aumento de 
aranceles, hasta del 50%, de Estados Unidos al acero y aluminio y dijo que ello pone en riesgo 
empleos, inversión y comercio regional. Además, indicó que la decisión del presidente Donald 
Trump de duplicar los gravámenes a esos metales representa un "retroceso grave" en la 
integración económica de América del Norte que contradice el espíritu de cooperación del 
Tratado comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y "amenaza directamente la 
competitividad2 de sectores clave como el automotriz y el manufacturero", anotó. 
 

Coparmex pide medidas recíprocas a EU contra aranceles al acero y aluminio 
(2025-06-08, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
Ante la imposición de aranceles del 50% a las exportaciones mexicanas de acero y aluminio por 
Donald Trump, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que 
el gobierno de México debe actuar firmeza para proteger a nuestras industrias y contemplar 
medidas recíprocas que garanticen condiciones equitativas de competencia. El organismo indicó 
que la decisión del presidente Trump de duplicar los gravámenes que entran en vigor este lunes 
representa un retroceso grave en la integración económica de América del Norte y constituye un 
acto unilateral que contradice el espíritu de cooperación del T-MEC y amenaza directamente la 
competitividad de sectores clave en nuestra región, como el automotriz y el manufacturero. 
 

Coparmex condena el aumento de aranceles al acero y aluminio mexicano: pone en 
riesgo empleos, inversión y comercio regional 
(2025-06-09, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), ) 
La decisión del presidente Donald Trump de duplicar los aranceles al acero y aluminio 
provenientes de México representa un retroceso grave en la integración económica de América 
del Norte. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) consideramos 
que esta medida, que eleva los gravámenes de 25% a 50% a partir de mañana, constituye un 
acto unilateral que contradice el espíritu de cooperación del T-MEC y amenaza directamente la 
competitividad de sectores clave en nuestra región, como el automotriz y el manufacturero. 
Ovaciones (sitio),W Radio (Sitio), 
 

Condena IP los aranceles al acero 
(2025-06-09, Redacción, Basta, . 5) 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) expresó su rechazo al 
anuncio del gobierno estadounidense de incrementar al 50% los aranceles a las importaciones 
de acero y aluminio provenientes de México, medida que entrará en vigor este miércoles. El 
organismo consideró que esta decisión unilateral del presidente Donald Trump representa un 
grave retroceso en la integración económica de América del Norte y contradice el espíritu de 
cooperación del T-MEC. La COPARMEX advirtió que el aumento arancelario impactará 
directamente en productos esenciales como autopartes y componentes automotrices, afectando 
las cadenas productivas binacionales. Destacó que el 75% del acero producido en México tiene 
como destino el mercado estadounidense, por lo que esta medida pone en riesgo miles de 
empleos y compromete inversiones clave para el desarrollo económico de la región. 
 

Alcalde de Álvaro Obregón propone modelos innovadores y con enfoque social a 
jóvenes emprendedores 
(2025-06-09, Redacción, News México (Sitio), ) 
El Alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, invitó a los Jóvenes Emprendedores de 
COPARMEX a desarrollar sus proyectos y empresas con una visión innovadora que cumpla una 
proyección a largo plazo e impulse modelos de convivencia que brinden un bien social. Durante 
su participación en el foro "México en Perspectiva: Edición Horizonte Económico", celebrado en 
el Tecnológico de Monterrey Campus Santa Fe, ejemplificó algunos de los programas que ha 
implementado en la administración que encabeza como el Cluster Universitario de Alto Nivel, que 
promueve el desarrollo académico, científico y tecnológico, fomentando la cooperación 
interuniversitaria y la innovación como un primer paso para la atención a los grandes retos 
sociales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Veranda // El Caribe mexicano vive un año atípico  
(2025-06-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
El Caribe mexicano vive un año atípico. En el primer trimestre de 2025 llegaron 130 mil turistas 
internacionales al aeropuerto de Tulum. 2025 es un año retador y también atípico para el turismo 
del Caribe mexicano; sin embargo, el Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo, dirigido 
por Andrés Martínez, cuenta con una baraja de muchas cartas para seguir jugando. 
 

Historias De NegoCEOs // La indispensable participación de Sheinbaum en la Cumbre del 
G7 
(2025-06-09, Mario Maldonado, El Universal, . 10) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aún evalúa la posibilidad de viajar en los próximos días a su 
segundo evento internacional de peso: la Cumbre del G7. El escenario económico y político obliga 
a la mandataria a participar en esa reunión de alto nivel para cabildear con Donald Trump el retiro 
de aranceles a productos mexicanos, así como combatir el impuesto a las remesas y las redadas 
contra migrantes. 
 

Jaque Mate // ¿Intervención? 
(2025-06-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12) 
México avanza hacia un régimen autoritario; los cuestionamientos dentro y fuera son inevitables. 
La Secretaría de Relaciones Exteriores reaccionó con molestia. Dirigió una nota al secretario 
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general de la Organización de Estados Americanos, Albert Ramdin de Surinam, expresando "su 
firme rechazo a algunas recomendaciones contenidas en el informe preliminar de los 
observadores enviados para la elección del Poder Judicial del pasado junio". 
 

Corporativo // Economía estancada 
(2025-06-09, Rogelio Varela, El Independiente, . 6) 
El país se dirige a su séptimo año de crecimiento mediocre con una drástica caída de la inversión 
que ya se refleja en los indicadores de empleo y consumo. Como es público, los pronósticos para 
el PIB en este año son cercanos a cero, y si bien todos los inicios de sexenio suelen ser 
complicados, lamentablemente vienen de seis años donde México apenas creció 0.5 por ciento 
promedio al año, lo que ha puesto en duda muchas de las políticas públicas de la 4T. 
 

La Gran Depresión // La realidad desnuda la ideología 
(2025-06-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
Lo que antes era visto como una maldición por parte de esos grupos autodenominados de 
izquierda, hoy, desde el poder, son los principales defensores de la fortaleza cambiaria del peso, 
de la permanencia del libre comercio y hasta del sistema de pensiones individualizado. La cruda 
realidad sobre su supuesta ideología. 
 

Duda Razonable //La furia, los olvidados, la impotencia 
(2025-06-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El gobierno mexicano cedió a una amenaza de Donald Trump, presidente en su primer cuatrienio, 
e inició una movilización nunca vista de las fuerzas de seguridad mexicanas, principalmente el 
Ejército, en el sur del país para impedir el cruce de migrantes desde Centroamérica por el país 
hacia la frontera norte, de ahí cruzan a Estados Unidos. Gracias a estos esfuerzos, el gobierno 
mexicano ha conseguido algún mejor trato de parte del gobierno estadounidense, cierto. A costa 
de la peor vida para aquellos que desde México y otros países quieren llegar a Estados Unidos 
soñando con una mejor vida que en sus lugares de origen no tienen. 
 

Análisis Superior // Poco margen 
(2025-06-09, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Mientras el equipo de la Secretaría de Economía, encabezado por Marcelo Ebrard, trata de evitar 
la aplicación del arancel del 50% a las exportaciones de aluminio, las protestas en Los Ángeles 
llegan en un pésimo momento. Los motivos de estas acciones son las redadas contra migrantes 
ilegales y el cobro de impuestos a las remesas. El gobierno de Donald Trump está endureciendo 
las acciones y quienes protestan lo hacen envueltos en la bandera de México, lo que lleva a 
muchos a interpretar que se debe a que la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que llamaría a 
la movilización por el caso de las remesas. 
 

Estrictamente Personal // El calor de las visas se acerca 
(2025-06-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46) 
Candidatos potenciales a que Estados Unidos –si decide ser ortodoxo con sus nuevas políticas 
de cancelación de visas por afectar sus intereses– los declare algo así como non gratos, son dos 
altos funcionarios del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum: José Merino, uno de los más 
cercanos a ella, cuya "súper agencia" de Transformación Digital instaurará un estado policial, y 
Zoé Robledo, director del Seguro Social. No sería por tener relaciones con el narcotráfico, que 
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no es el caso, o cantar corridos de apología de los criminales, que tampoco lo es. Les podría 
llegar la sanción si el presidente Donald Trump decide intensificar la presión sobre Sheinbaum. 
 

Ricos y Poderosos // Cofece e IFT, camino al cadalso 
(2025-06-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29) 
La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) están en camino a su extinción, acusadas de ser parte del entramado 
neoliberal. Sus respectivas reconstituciones están en discusión, y lo más probable es que sean 
relevadas a finales de este año o principios del próximo. La extinción de la autonomía de los 
órganos reguladores podría implicar el retorno a los tiempos de la discrecionalidad regulatoria y 
el probable arraigo del predominio monopólico y oligopólico. 
 

Cuenta Corriente // ¿Permisos previos de exportación?  
(2025-06-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
La Secretaría de Economía sujeta al "requisito de aviso automático de exportación" a 30 
productos este mes. Evidentemente, la medida no fue consultada; no se entiende el proceso de 
aviso previo. Cuando no hay explicaciones claras, las quejas aumentan. 
 

Coordenadas // Tras la borrachera del 2024...la cruda del 2025 
(2025-06-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Después de una gran fiesta, suele venir una dura resaca; y el año pasado, el gasto público vivió 
precisamente una intensa celebración. En términos reales, el gasto programable aumentó 8.9 por 
ciento, destacando especialmente el rubro de subsidios y transferencias, que creció 11.5 por 
ciento y figuró 185 mil millones de pesos adicionales respecto al año anterior. La consecuencia 
directa fue que el déficit público se disparó en un 51.2 por ciento real, incrementándose en 644 
mil millones de pesos en comparación con 2023. 
 

Juegos de Poder // Sobre la falta de operación política de Sheinbaum 
(2025-06-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Comentaristas afines y críticos de la 4T coinciden en que al gobierno de Sheinbaum le falta una 
mayor operación política para evitar y solucionar diversos problemas. La falta de operación de 
Claudia como jefa de Gobierno la llevó a tener malos resultados en las elecciones intermedias 
de 2021. AMLO tuvo que entrar de nuevo al quite, solicitándole a Claudia que sustituyera a su 
secretario de Gobierno para colocar a Martí Batres, un cuadro cercano a Palacio Nacional. 
 

Tolvanera // Junio 
(2025-06-09, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13) 
La elección judicial del 13% y la violencia de la CNTE son síntomas de la misma enfermedad 
agudizada. En apariencia, funcionan como mecanismos de legitimidad, pero a la vez son 
expresiones de daños autoinmunes que atacan el tejido de un régimen que no acaba de 
constituirse. 
 

La Quinta Transformación // Interviene gobernación en caso came  
(2025-06-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
En la Secretaría de Gobernación también hay malos comentarios sobre el papel de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El regulador no quiere acudir más a las reuniones de la 
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Unidad para la Atención de las Organizaciones Sociales, instaladas para tratar de resolver la 
problemática social generada por la insolvencia de CAME. Y es que la comisión tenía como 
obligación principal supervisar con mayor diligencia a dicha entidad, al menos desde 2022, 
cuando advirtió irregularidades, como lo demuestran documentos de diversos ahorradores. 
 

Bitácora del Director // La OEA desnuda la elección judicial 
(2025-06-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La Misión de Observación Electoral (MOE) de la OEA ha cuestionado la legitimidad de las 
elecciones judiciales del 1 de junio en México, destacando la baja participación del 13%. La MOE 
observó que las nueve candidaturas con mayor cantidad de votos a la Suprema Corte fueron 
promovidas en 'acordeones' físicos y virtuales. La misión del organismo regional sostiene que el 
ejercicio, producto de la reforma judicial impulsada por López Obrador en 2024, se llevó a cabo 
"en un plazo muy breve y en un contexto político complejo, caracterizado por una fuerte 
polarización y un alto nivel de litigiosidad", y recomendó a los Estados miembros no repetirlo. 
 

"A" de autoritaria 
(2025-06-09, Denise Dresser, Reforma, . 13) 
Claudia Sheinbaum y los suyos se enojan porque los jugadores se fueron de la cancha y millones 
de ciudadanos abandonaron el estadio. El voto nulo fue un voto de protesta que trasciende al 
PRI o al PAN. Fue un rechazo orgánico frente un proceso fársico. 
 

Día con Día // En el tren de la ausencia del INE y el TEPJF 
(2025-06-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Durante el último año, el TEPJF no fue garante de los votos ciudadanos ni de la legalidad 
electoral. El INE y el TEPJF han sido las estaciones finales del tren que lleva a la autocracia. No 
fueron los autores del tren, solo sus peones finales. 
 

Activo Empresarial // Peso fuerte y dólar débil; dudas de la economía de Estados Unidos 
(2025-06-09, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Donald Trump ha logrado lo que nadie: llevar a su economía, la estadounidense, a perder 
viabilidad y credibilidad mundial. Su política proteccionista, de imponer aranceles a todo el 
mundo, lejos de darle una ventaja comparativa, solo logró reflejarse en una moneda, el dólar, 
cada vez más débil. 
 

Clave de bóveda 
(2025-06-09, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12) 
Con los jueces en la mano es imposible que la reglas limiten al poder. La ley es lo que el régimen 
quiera que sea. El nuevo Poder Judicial es la clave de bóveda del nuevo autoritarismo. El nuevo 
régimen le ha dado forma a sus sectores. No les ha dado nombre, pero esos bloques 
organizativos tienen ya perfiles distinguibles. Algo hay en ellos que recuerda al autoritarismo 
postrevolucionario, pero en conjunto integran una maquinaria muy distinta. 
 

Desde el Piso de Remates // No es el superpeso, sino el efecto TACO 
(2025-06-09, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La presidenta Claudia Sheinbaum insiste en que la economía va bien, a pesar de la caída del 
empleo formal en mayo, a la que ni siquiera se refiere. Resalta la confianza de los inversionistas 
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extranjeros en México, a pesar de que al 23 de mayo la salida de capitales extranjeros en valores 
mexicanos ascendió a 70,000 millones de pesos; y presume indicadores positivos como la 
apreciación del peso frente al dólar. 
 

TREN MAYA 
 

Subsidian Tren Maya en... ¡10 mil 700%! 
(2025-06-09, Staff, Reforma, . 1) 
En su primer año completo de operación, el Tren Maya, una de las obras insignia de la 4T, requirió 
108 pesos de recursos del erario por cada peso que recibió de ingresos propios, lo que representa 
un subsidio federal de ¿10 mil 700 por ciento! La Cuenta Pública de 2024 revela que la paraestatal 
militar Tren Maya requirió ese año recursos por 29 mil 912 millones de pesos del erario, mientras 
que tuvo ingresos propios por sólo 276 millones de pesos. 
Reforma.com (sitio), 
 

Claudia Sheinbaum encabeza inicio de obra de hospital general de Zona del IMSS en 
Yecapixtla, Morelos 
(2025-06-08, Redacción, La Lista (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó el inicio de obra para la construcción del 
Hospital General de Zona del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Yecapixtla, en el 
estado de Morelos, con el objetivo de incrementar la capacidad de atención hospitalaria en esta 
entidad. Detalló que su gobierno tiene como meta la construcción de siete hospitales en diferentes 
partes del país, con apoyo de los ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional, a 
quienes agradeció su apoyo en obras estratégicas como el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) o una parte del Tren Maya. 
 

¡Escándalo en el Tren Fantasma! Empresa ligada al Ejército se embolsa 709 millones en 
proyecto opaco 
(2025-06-08, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
Una empresa favorita del Ejército mexicano, Impulsora Tlaxcalteca de Industrias (Grupo Itisa), se 
llevó un jugoso contrato por 709 millones de pesos para suministrar durmientes en el proyecto 
ferroviario conocido como "Tren Fantasma" en Sonora. Este nuevo escándalo sacude al gobierno 
federal, que parece priorizar a sus allegados mientras la obra avanza en total opacidad. El caso 
del "Tren Fantasma" se suma a otros proyectos cuestionados bajo la administración de Morena, 
como el Tren Maya, donde también se han señalado irregularidades en la compra de materiales. 
La asignación de contratos a empresas cercanas al gobierno federal levanta sospechas de 
favoritismo y posible corrupción. 
 

En el tren de la ausencia del INE y el TEPJF 
(2025-06-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio (sitio), ) 
Durante el último año, el INE y el TEPJF no fueron garantes de los votos ciudadanos, ni de la 
legalidad electoral. Fueron cómplices de la manipulación de los votos y de las leyes, con efectos 
devastadores para la vida democrática del país. El INE y el TEPJF han sido las estaciones finales 
del tren que lleva a la autocracia. No fueron los autores del tren, sólo sus peones finales. Los 
daños del Tren Maya parecen un juego de niños comparados con los que dejará el tren de la 
ausencia del INE y el TEPJF en la defensa de la democracia mexicana. 

https://www.efinf.com/clipviewer/0526fe4024ac7cb7640a1a96101009ea?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2565205319bbe9a33db06bff6fc09a6e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0fc72e46c10f82ff005f43b66f97c9f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0fc72e46c10f82ff005f43b66f97c9f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ea5bafc22cc995e38f371af597cc8a4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ea5bafc22cc995e38f371af597cc8a4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01d764a6f5f2fc111c33a6322bee1304?file


 

 

 

 

¿Centralismo carretero? 
(2025-06-09, Alberto Aguirre, El Economista (sitio), ) 
En septiembre del 2023, al inicio del sexenio de Delfina Gómez, Almoloya de Juárez fue incluido 
en la lista de municipios mexiquenses de alta prioridad. Su relevancia económica o demográfica 
no fueron los factores que definieron su ingreso a dicho conglomerado, preeminente para la 
Cuarta Transformación, sino su ubicación a la cabeza de la lista de los 15 municipios más 
inseguros del país. Hacienda recuperó 11,000 millones de pesos y 55% de esos recursos fueron 
entregados a la Secretaría de la Defensa Nacional, para la reparación de los tramos carreteros 
afectados por las obras del Tren Maya. 
 

AIFA 
 

Veranda // El Caribe mexicano vive un año atípico  
(2025-06-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
La contracción en las llegadas de viajeros internacionales a Quintana Roo no es un caso 
exclusivo de los destinos más importantes de México; según las cifras de la ONU Turismo citadas 
por el STARC de la Universidad Anáhuac Cancún, dirigida por Francisco Madrid, la región del 
Caribe en su conjunto se ajustó en un 9.7% en el primer trimestre en comparación con otras 
zonas del mundo. Esto significa que el Caribe mexicano se ha defendido mejor, con una baja que 
está 2.8 puntos por encima del promedio de la región; en un año donde Asia-Pacífico y África 
están creciendo fuertemente, con un 12.2% en el primer caso y un 9.4% en el segundo. En un 
escenario de renormalización del turismo después de la pandemia, son los destinos de larga 
distancia los que están recuperando a esos viajeros estadounidenses, canadienses y europeos 
que se habían perdido. Entre las sorpresas positivas, resulta que los mexicanos están viajando 
más dentro del país. En el caso concreto de la ruta Cancún-CDMX, hubo un ajuste de sólo 1.3% 
en el primer cuatrimestre, pero con un aumento de 12.2% desde el AIFA a Cancún y de 60.3% a 
Tulum. 
 
Mexicana enfrenta de nuevo retraso en entrega de sus aviones 
(2025-06-09, Aldo Munguía, El Financiero, . 18) 
La Aerolínea del Estado Mexicano, que opera con la marca Mexicana de Aviación, fracasó de 
nuevo en su intento de conseguir la primera de sus aeronaves nuevas, compradas con recursos 
públicos a Embraer, pues ésta tuvo que haber ingresado a México durante mayo, como lo 
prometieron las autoridades mexicanas en el marco de la presentación del E-2 en el hangar de 
la empresa en noviembre pasado. Cabe recordar que Aerolínea del Estado Mexicano, perdió 
millones 421 mil pesos diarios debido a la falta de ingresos propios y al alto costo operativo propio 
de las aerolíneas. Además, es probable que la empresa no vuele con los equipos a recibir en 
este año, y tenga que esperar aún más para aumentar sus frecuencias y destinos desde su base 
de operaciones en el AIFA. 
El Financiero (Sitio), 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

El espejismo de Dos Bocas; rentabilidad a un siglo 
(2025-06-09, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
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Durante su construcción, la Refinería de Dos Bocas despertó la expectativa de un crecimiento 
económico sostenido y con empleos. Pero actualmente los paisanos de Andrés Manuel López 
Obrador conviven con los modernos caballos del apocalipsis: Tabasco es una de las entidades 
con el más alto nivel de desempleo abierto y de subempleo en consecuencia, con el tercer nivel 
nacional de contracción económica que en la entidad ya es recesión, con su capital Villahermosa 
con el más alto nivel de percepción de inseguridad (en empate técnico con Culiacán, Sinaloa), y 
un servicio público de salud que fenece a pedazos. 
La Razón de México, 
 

SICT 
 

Destinarán 126 mil 609 mdp para la rehabilitación de 62 aeropuertos 
(2025-06-09, Redacción, MEX Diario Imagen, . 5) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que durante la 
presente administración se destinará una inversión pública y privada por 126 mil 609 millones de 
pesos para la rehabilitación y ampliación de 62 aeropuertos en todo el país. Así lo informó la 
subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, al inaugurar el IV Foro 
Nacional de Infraestructura del Transporte, tras apuntar que, para el presente año, serán 
destinados 33 mil 728 millones. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Energía eléctrica, pendiente en México en materia tecnológica 
(2025-06-08, Redacción, Ammy Ravelo, El Universal (sitio), ) 
Según información del Reporte Final del Marco Regulatorio de la Red Eléctrica Inteligente (REI) 
para la Comisión Reguladora de Energía, en México, desde que se introdujo la electricidad en 
1879, la incorporación de nuevas tecnologías para la optimización de la generación y consumo 
de energía eléctrica ha sido muy limitada. Con los cambios que se realizaron al artículo 27 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el marco de la reforma energética de 
2014, es posible la implementación de mejores tecnologías en la red tradicional. 
 

Promueve SEDENER el biocombustible ante la Agencia Francesa de Desarrollo 
(2025-06-09, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio), ) 
El secretario de Desarrollo Energético, Walter Julián Ángel Jiménez, se reunió con integrantes 
de la Agencia Francesa de Desarrollo para explorar proyectos de inversión en materia de 
biocombustibles que beneficien al sector energético en Tamaulipas. Durante la sesión, se 
destacó la necesidad de desarrollar un trabajo maduro para la producción de Combustible de 
Aviación Sostenible (SAF) en el estado, impulsado por el sector público, privado y social. Se 
destacó que «la visión del gobernador de Tamaulipas es que la transición y la transformación del 
sistema energético sea posible», y que se aprovechen las materias primas y no afectar la 
demanda existente en el estado, destacando la descarbonización y el desarrollo sostenible. 
 

El Estado de México apuesta por un futuro verde con energías limpias en edificios 
públicos 
(2025-06-08, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
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El gobierno del Estado de México ha dado un paso importante hacia la sostenibilidad con un 
ambicioso plan para implementar energías limpias en edificios públicos. La meta es clara: para 
2025, al menos el 50% de los edificios públicos del Estado de México deberán operar con 
energías renovables. La transición se planea completar de manera escalonada, con un objetivo 
final de alcanzar el 100% de cobertura para 2027. 
 

Promueve SEDENER el biocombustible ante la Agencia Francesa de Desarrollo 
(2025-06-08, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
El secretario de Desarrollo Energético, Walter Julián Ángel Jiménez, se reunió con integrantes 
de la Agencia Francesa de Desarrollo para explorar proyectos de inversión en materia de 
biocombustibles que beneficien al sector energético en Tamaulipas. Durante la sesión, se 
destacó la necesidad de desarrollar un trabajo maduro para la producción de Combustible de 
Aviación Sostenible (SAF) en el estado, impulsado por el sector público, privado y social. Se 
destacó que "la visión del gobernador de Tamaulipas es que la transición y la transformación del 
sistema energético sea posible", y que se aprovechen las materias primas y no afectar la 
demanda existente en el estado, destacando la descarbonización y el desarrollo sostenible. 
 

CFE: estos son los recibos de la luz que pierden DESCUENTO por calor 
(2025-06-08, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) es un pilar fundamental para el desarrollo económico 
y social de México, al ser la principal empresa estatal responsable de generar, transmitir, distribuir 
y comercializar energía eléctrica en el país. Además, la CFE desempeña un rol estratégico en la 
transición energética de México, impulsando proyectos de energías limpias y renovables para 
reducir la dependencia de combustibles fósiles y cumplir con los compromisos ambientales. 
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